

## Correction activité 2 : Exercice type brevet

1. Ce document est un discours prononcé devant l'Assemblée nationale le 14 mai 1968 par Georges Pompidou, qui est alors Premier ministre. Il s'adresse aux députés, détenteurs du pouvoir législatif.

2. En mai 1968 éclate un vaste mouvement de contestation. La jeunesse descend dans la rue : elle dénonce les inégalités sociales, la rigidité des mœurs, le conservatisme social et religieux. Elle est aussi hostile au pouvoir gaulliste, et réclame des transformations politiques.

3. Pour Georges Pompidou, la jeunesse était, « traditionnellement [...] vouée à la discipline et à l'effort ». Mais pour lui, « la discipline a en grande partie disparu », et le sens de l'effort a été supprimé. Pompidou critique donc le comportement de la jeunesse.

4. Pour Pompidou, ce sont les médias qui ont entraîné ce nouveau comportement de la jeunesse. C'est ce qu'il affirme lorsqu'il dit : « l'intrusion de la radio et de la télévision a mis les jeunes dès l'enfance au contact de la vie extérieure ». Il l'explique aussi par les Trente Glorieuses, qui ont permis une amélioration des conditions de vie : « les progrès de la technique et du niveau de vie ont, pour beaucoup, supprimé le sens de l'effort ».

5. Georges Pompidou affirme que « l'évolution des mœurs a transformé les rapports entre parents et enfants ».

Il évoque ici les transformations des Trente Glorieuses : en effet, la génération du baby-boom est la première à accéder massivement aux études supérieures. Cette jeunesse est hostile au modèle familial, qui est fondé sur l'autorité du père, et à la rigidité des mœurs. Elle réclame davantage de libertés : c'est l'une des revendications du mouvement de mai 1968.